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SÚMULA DA 163ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO PERMANENTE  1 

DE MEIO AMBIENTE – EXERCÍCIO 2023 2 

 3 

Data: 10 de outubro de 2023. 4 

Local: 4º andar da Sede Angélica – Av. Angélica, 2364. 5 

Início: 09h30. 6 

Término: 11h30. 7 

 8 

Presenças: Eng. Amb. e Eng. Seg. Trab. Alan Perina Romão, Eng. Contr. Autom. Jonas 9 

Luiz Adorno Pereira, Geol. Marcos Domingues Muro, Eng. Quim. Miguel Tadeu Campos 10 

Morata, Eng. Ind. Mec. Nestor Thomazo Filho e Eng. Agrim. Francisco de Sales Vieira de 11 

Carvalho. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-12 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 13 

Ausência justificada: Eng. Ftal. Ulysses Bottino Peres, Eng. Agr. e Geog. Eltiza Rondino 14 

Vasques e Eng. Civ. e Eng. Seg. Trab. Maria Mercedes Furegato Pedreira de Freitas -.-.-.-15 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 16 

Falta: Não houve. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-17 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 18 

Apoio Administrativo: Analista Sandra Corral – Reg. 1549. -.--.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 19 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 20 

Item I – Verificação do quórum - Verificada a existência de quórum, o Coordenador 21 

Alan Perina Romão cumprimentou e agradeceu a presença de todos. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 22 

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 23 

Item II - Apreciação da súmula da reunião realizada em 05/09/2023 - 24 

Dispensada a leitura, em face do envio antecipado, e não havendo qualquer alteração a 25 

ser efetuada, a súmula foi aprovada-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-26 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 27 

Item III - Leitura de extrato de correspondências recebidas e expedidas -.-.-.-.-.  28 

Não houve. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-29 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 30 

Item IV – Comunicados – -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 31 

O Coordenador Alan Perina Romão comunicou sobre evento a distribuição de mudas 32 

durante a última plenária que teve grande êxito, alcançando o objetivo. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-33 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 34 

Item V – Outros assuntos – -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 35 

Assuntos abordados e discutidos: O Sr. Coordenador aproveitou a oportunidade para 36 

explicitar o contato que teve com a ABREE – Associação Brasileira de Reciclagem de 37 

Eletrônicos e Eletrodomésticos e o interesse de firmar convênio com a referida 38 

Associação. Os demais membros sugeriram que entrem em contato com a Presidência 39 

para discutir e concretizar os termos do convênio que se trata de colaboração com o 40 

CREA-SP ministrando palestras, cursos, cedendo espaço para tais realizações, elaboração 41 

de folders e todo material de apoio. O Termo de Convênio já está elaborado, só faltando 42 

a assinatura. O Coordenador comentou que abordou o assunto com o Superintendente de 43 

Colegiados, Eng. Alim. Gumercindo Ferreira da Silva, e aguarda resposta. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-44 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 45 

Comentou-se também sobre a vinda da chefe da Equipe de Comunicação Sra. Bárbara 46 

Crivelaro, que tratou do assunto pesquisa com as entidades de classe sobre quem teria 47 

interesse em receber as palestras objeto do convênio a ser firmado com a ABREE, que de 48 
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imediato houve 12 respostas positivas -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-1 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 2 

Outro assunto efetivamente debatido foi “tratamento de resíduos” não somente resíduos 3 

residenciais, mas também industriais, que além da coleta é necessário o tratamento 4 

desses resíduos, o que exige conhecimento técnico, enxerga a necessidade de reunião 5 

conjunta CMA e representantes da Câmara Especializada de Engenharia Química para tal 6 

discussão, o que seria muito assertivo. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 7 

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. -.-.-.-.-.-.-.-.- 8 

O Conselheiro Miguel Tadeu Campos Morata também comentou sobre reunião conjunta 9 

entre o Instituto de Engenharia e a CEEQ para discussão de inclusão de meio ambiente, 10 

como matéria obrigatória, em todos os cursos de engenharia o que foi corroborado pelo 11 

Conselheiro Francisco de Sales Vieira de Carvalho, acrescentando que a questão 12 

ambiental e acessibilidade são temas que devem fazer parte da formação em todas as 13 

modalidades de Engenharia. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-14 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 15 

O Sr. Coordenador Alan Perina comentou que aconteceu a Waste Expo Brasil sobre 16 

gestão de resíduos sólidos resíduos e a Fenasam 2023 – Feira Nacional de Saneamento e 17 

Meio Ambiente ocorridas no Expo Center Norte entre 03 e 05 de outubro de 2023. -.-.-.-18 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 19 

O Sr. Presidente em exercício, Eng. Mamede Abou Dehn Junior em visita na sede 20 

Angélica com a presença da presidente do Crea-GO, também em exercício Eng. Amb. 21 

Wanessa Silva Rocha, cumprimentaram todos os membros da CMA e o Sr. Coordenador 22 

aproveitou a oportunidade para comentar sobre a possibilidade de parceria/convênio com 23 

a ABREE. O Eng. Mamede Abou Dehn Junior, acredita ser uma excelente oportunidade 24 

para abordar o assunto tratamento de resíduos eletrônicos e eletrodoméstico. 25 

Acrescentou que deve se providenciar o quanto antes o Termo de Convênio para a 26 

possibilidade de assinatura na próxima plenária. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-27 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 28 

Já caminhando para o final da reunião, o Coordenador Alan Perina Romão comentou a 29 

questão de saneamento básico em loteamentos feitos a partir de ocupações em terras 30 

devolutas do Estado, sendo parte da regularização desses loteamentos. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-31 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 32 

Assim, o Sr. Coordenador agradeceu mais uma vez a todos pela participação na reunião 33 

e, nada mais havendo a ser tratado e ninguém mais desejando fazer uso da palavra, 34 

deu-se por encerrados os trabalhos, às 11:30 horas. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-35 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 36 

 37 
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 39 

Eng. Ind. Mec. Nestor Thomazo Filho 40 

Coordenador Ad hoc da Comissão Permanente de Meio Ambiente – CMA 41 
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Súmula aprovada na Reunião Ordinária de 07 de novembro de 2023. 45 


